
■第２回北海道日高地域公共交通活性化協議会 会議記録 

日時：令和４年８月25 日(木) 9：30～11:00 

場所：Web 会議（事務局：北海道日高振興局３０１会議室） 

 

１ 開会 

・粟田事務局⾧の進行により、五十嵐会⾧が挨拶を行った。 

・五十嵐会⾧は他用務のため退席。粟田事務局⾧が進行を行った。 

・続いて、事務局が紹介しながら参加者一人ずつ挨拶を行った。 

 

２ 協議会議題説明 

・粟田事務局⾧が本日の流れと資料１から３の確認を行った。 

資料１「日高地域公共交通計画策定支援委託業務の業務計画書について」 

資料２「公共交通に関する利用動向調査（アンケート）」 

資料３「必要資料リスト」 

・粟田事務局⾧からの紹介により、シン技術コンサルが資料１から３の説明を行った。 

 

３ 意見交換 

・粟田事務局⾧が事前にいただいていた各委員の確認事項を説明し、シン技術コンサルが回答する形

で意見交換を行った。 

・意見交換の内容は、以下のとおりである。 

 

「２．日高地域公共交通計画策定支援委託業務」について 

・事務局から確認事項を説明し、シン技術が回答した。 

【新ひだか町】 

・分科会の構成メンバーについて質問します。 

【コンサル】 

・市町村と交通事業者を考えています。 

【室蘭運輸支局】 

・調査対象路線としては、「とまも号」に「えりも号」を加えた方がよいのではないでしょうか。 

【コンサル】 

・事前に把握した情報では「とまも号」が重要とのことであった。両方調査するのは経費的に難しい

が、「えりも号」のみ調査することであれば可能です。 

 

「３．公共交通に関する利用動向調査（アンケ―ト）」について 

・事務局から確認事項を説明し、シン技術が回答した。 

【新ひだか町】【浦河町】【室蘭開建浦河事務所】 

・実際にアンケートを回答してみると、ボリューム、答えやすさに難点を感じるので、もう少し簡略

化するなど調整して欲しい。 



【浦河町】 

・16 ページの Q16 のサービスに係る設問はなくてよいのではないでしょうか。 

【コンサル】 

・これまで複数のまちでアンケートを実施して調整してきた経験を踏まえ、今回の様な設問内容にな

っているが、調整は可能である。 

▶Q12-7 は乗降調査のヒアリングで対応するので削除可能 

▶Q16-2 は Q15-5e)の満足度で代用可能 

▶Q16-4 のサブスクに係る設問は室蘭工大の有村先生にアドバイスを頂いて増やした設問だが町

内交通に関する設問なので減らす 

▶Q16-8 は町内交通であるとともに、無料送迎が既に運行している町もあることから削除 

【浦河町】 

・全戸配付ではなく抽出してポスティングしたり、高校に直接アンケートを採ったりしてはどうか。 

【コンサル】 

・配付対象については後述します。直接高校にアンケートを採ると、一般者向けと別の設問体系にな

り、同一交通に対し異なる統計処理を行う事になるのは避けたい。 

 

「４．全戸配付のアンケート」について 

・事務局から確認事項を説明し、シン技術が回答した。 

【浦河町】 

・本業務は広報による全戸配布での仕様となっているのでしょうか。 

【事務局】 

・事務局としては仕様として定めているものではなく、方法についてプロポーザルでの提案いただい

ているのみです。 

【新ひだか町】 

・抽出したとしてもアンケート票の厚みから広報への折り込みは不可です。ゆうメール等でポスティ

ングして欲しい。 

【様似町】 

・７町統一の配付手法が望ましく、ゆうメールだとありがたい。 

【コンサル】 

・新ひだか町と浦河町について、広報折り込みと同じ経費で抽出・郵送配付する場合、抽出率は約４

割の 19,700 件となります。 

・７町全体を郵送配布とする場合、抽出率は約 44％の 12,600 件となります。 

・抽出する場合、各町には高齢者・高校生を中心に対象者を抽出して頂くと共に、対象者宛てラベル

シールの印字をお願いしたい。 

【新ひだか町】 

・ラベルシールへの印字は可能である。抽出の基準を決めて欲しい。QR コードからオンラインでの

回答は実施して欲しい。 

【事務局】 



・抽出の基準については別途調整します。 

【コンサル】 

・オンライン回答は実施します。 

 

「５．その他のご意見・ご質問」について 

【日高町】 

・必要資料の締め切りはいつでしょうか。 

【コンサル】 

・９月中旬、できれば上旬にお願いしたいです。 

【ジェイ・アール北海道バス】 

・アンケートの Q12-6 で「デマンドバス」という言葉が説明無しで使われており、わからない回答

者もいると思うので、パンフレットを同封するなどして欲しい。 

【コンサル】 

・何らかの説明を加えるようにします。 

【新ひだか町】 

・確認リストを事前にもらいたい。また、庁内協議の際に記録簿が必要となるため、記録簿を共有し

てほしいです。 

【事務局】 

・承知しました。 

【新ひだか町】 

・昨日（8/24）の道新の朝刊に、JR 北海道による廃線跡地活用プログラムについての記事があった。

前日にプレスリリースで知った。地域振興のために行うなら事前に地元に話をして欲しかった。 

【JR 北海道】 

・オープンイノベーションなので、何をするのかは何も決まっておらず、民間活用を募集しこれから

活用方法を検討していきます。そのことについて、事前に各町の担当者に話をさせてもらっていま

す。 

【ジェイ・アール北海道バス】 

・福祉事業者等のバスは調査対象外でしょうか。 

【コンサル】 

・対象外となっています。 

 

４ 閉会 

・粟田事務局⾧から以上により第２回北海道日高地域公共交通活性化協議会を閉会した。 

 


